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Le Président: Quelle est l’état de la route ?
M. Gibson: Certaines parties ont besoin de beaucoup de gravier ; et, comme 

vous le savez, pendant l’hiver, la neige est jetée dans les fossés; au printemps, 
un problème considérable d’écoulement se produit, problème qui doit être résolu, 
ainsi que celui des inondations printanières, ce qui signifie que tous les ponts 
doivent être vérifiés. L’armée a la charge de l’entretien de cette route et c’est 
une tâche assez dispendieuse.

Le Président: Est-ce qu’il y a beaucoup de personnes qui demandent à 
voyager sur cette route et qui ne reçoivent pas de permis ?

M. Gibson: Au début, il y en avait un assez grand nombre. Mais ici encore, 
nous avons eu la coopération de la presse. Nous envoyâmes notre circulaire 
et la presse publia des commentaires favorables, disant qu’il était raisonnable 
que nous avisions les visiteurs de ne pas entreprendre ce voyage jusqu’à ce qu’il 
y ait un plus grand nombre d’abris le long de la route. Je crois que cet avertisse
ment a été, plus que toute autre raison, responsable de la diminution dans la 
demande de permis de personnes qui désiraient simplement faire le voyage en 
touristes. De plus, beaucoup de lettres ont été adressées aux personnalités dont 
les noms sont publiés dans notre circulaire et des réponses ont été expédiées 
exposant les difficultés à surmonter. Comme vous le savez, c’est déjà tout un 
problème de se rendre d’Edmonton à la grande route de l'Alaska.

Le Président: S’il n’y a plus de questions, messieurs, nous allons appeler 
M. Dolan. Merci, M. Gibson.

M. Dolan est le chef de l’Office canadien de tourisme, ministère du 
commerce.

M. Dolan, le Comité désirerait que vous donniez un aperçu de la 
circulation touristique et de son développement l’an dernier; que vous nous 
disiez quelque chose au sujet de vos projets de dépenses pour cette année et 
quel résultat vous espérez.

L’hon. M. Robinson: Le Comité est intéressé, je crois, à entendre M. 
Dolan sur la question de la conférence du Dominion et des provinces tenue 
l'automne dernier.

M. D. LÉO Dolan : Monsieur le président et honorables sénateurs, l’an 
dernier, après avoir comparu devant votre Comité, on proposa une coopération 
plus intime entre les provinces et l'organisme fédéral du tourisme. Cette propo
sition fut entendue. En octobre dernier, nous avons tenu la première conférence 
touristique fédérale-provinciale à Ottawa. Mon ministre, M. MacKinnon, 
convoqua la conférence et toutes les provinces du Canada y furent réprésentées, 
ainsi que les grandes compagnies de transport, le Service des parcs nationaux, 
les compagnies d’autobus et de transport maritime. Le compte rendu de cette 
conférence a, je crois, été envoyé aux sénateurs. Sinon, je puis voir à ce que cela 
soit fait. La conférence a été un succès à tous points de vue. Nous avons siégé 
pendant trois jours. Nous avons tellement été enchantés du succès de la confé
rence que par une décision unanime, les membres présents désirèrent en faire 
une réunion annuelle, afin que chaque année, ayant fait la revue de la saison tou
ristique de l’année précédente, nous puissions dresser nos plans pour la saison 
touristique à venir. Je crois que nous avons réussi un rapprochement plus intime 
entre les provinces, les compagnies de transports et le service des parcs, plus 
qu’à aucun moment depuis que je suis à Ottawa — c’est-à-dire quatorze ans.

Les résultats de cette conférence ont été démontrés dans notre programme 
de publicité de cette année. Nous avons été en mesure de soumettre aux provinces 
le programme fédéral. Ce qui a permis aux provinces de mesurer leurs propres 
moyens et de décider dans quels endroits elles les utiliseraient. Les résultats, 
je puis le dire, ont été presque phénoménaux. Comme résultat de notre program-


